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„Ich bin gekommen, 

damit sie das Leben 

haben und es in Fülle 

haben.“ (Joh 10,10)  

„Ebenso wir das Gebot „Du sollst 

nicht töten“ eine deutliche Grenze 

ist, um den Wert des menschlichen 

Lebens zu sichern, müssen wir heu-

te ein „Nein zu einer Wirtschaft der 

Ausschließung und der Disparität 

der Einkommen“ sagen. Diese Wirt-

schaft tötet.“ (Papst Franziskus, 

Evangelii Gaudium, 53) 
Du, Herr, bist unser Vater, „Unser Erlöser von 

jeher“ wirst du genannt. Warum lässt du uns, 

Herr, von deinen Wegen abirren und machst 

unser Herz hart, sodass wir dich nicht mehr 

fürchten? Kehre zurück um deiner Knechte 

willen, um der Stämme willen, die dein Eigen-

tum sind. Uns geht es, als wärest du nie unser 

Herrscher gewesen, als wären wir nicht nach 

deinem Namen benannt. Reiß doch den Him-

mel auf und komm herab, sodass die Berge 

zittern vor dir. (Jes 63,16b-17.19b) 


